



# AVISOS

## HORARIOS SEMANA DE NAVIDAD

24 de diciembre, miércoles: Misas de Nochebuena:

- 19:00 en el templo
- 22:00 en el Convento

25 de diciembre, jueves: Misas de Navidad:

- 10:00 en el convento
- 12:00 en el templo

28 de diciembre: Día de la Sagrada Familia

Bendición de familias y de los matrimonios que cumplan 25 y 50 años de casados en la eucaristía de las 12:30

Bendición del Belén parroquial después de la Eucaristía.

A las 16:30, festival de villancicos y entrega de premios del concurso de Belenes.



### HORARIO DESPACHO PARROQUIAL EN NAVIDAD Y AÑO NUEVO

Con motivo de la festividad de Navidad y año nuevo el despacho Parroquial se abrirá los miércoles días 24 y 31 de Diciembre, volviendo al horario normal en enero.

## Horarios e intenciones de Misas

### Lunes día 22

18,30 TEMPLO SANTO ROSARIO  
19.00 TEMPLO MISA  
Sufragio de Gloria y Difuntos de Paz Garcia.

### Martes día 23

8:30 CONVENTO MISA  
18,30 TEMPLO SANTO ROSARIO  
19.00 TEMPLO MISA  
Por los Enfermos – Sufragio de Paco, Paz y Familia.

### Miércoles día 24

#### DIA DE NOCHEBUENA

18:30 TEMPLO SANTO ROSARIO  
19:00 TEMPLO MISA DEL GALLO  
Sufragio de Fina López y José Estevan – A la Virgen de la Paz por los Difuntos.  
22.00 HORAS CONVENTO

### Jueves día 25

#### SOLEMNIDAD DE LA NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO

8:30 CONVENTO MISA  
12.00 TEMPLO MISA DE NAVIDAD

### Viernes día 26

10.00 HORAS CONVENTO  
18:30 TEMPLO SANTO ROSARIO  
19:00 TEMPLO MISA

### Sábado día 27

08.30 HORAS MISA CONVENTO  
18.30 HORAS SANTO ROSARIO  
19.00 HORAS TEMPLO MISA  
Sufragio de: Matrimonio Rafael Estevan Palomar y María Paz Gordo Moreno – Matrimonio Miguel Gordo Garay y María Moreno Expósito – José Moreno Expósito – Manuel Moreno Expósito – Difuntos de Paz – Matrimonio Manuela Antón y José Tortajada – Difuntos Familia Peris Pérez – Vicente y Herminia e Hijos – Manuel Balaguer Estevan – José Muñoz Alcaide – Pilar Mínguez Diago.

### Domingo día 28

#### FIESTA DE LA SAGRADA FAMILIA

9 HORAS CONVENTO  
12.30 HORAS TEMPLO MISA PROPOPULO.  
Bendición de familias y de los matrimonios que cumplan 25 y 50 años de casados en la eucaristía de las 12:30  
Bendición del Belén parroquial después de la Eucaristía.



# Hoja Parroquial



2ª Etapa Año XXX

Domingo 21 - Diciembre - 2025

n . 1526



Al escribiros la hoja parroquial de esta semana tengo en mente una imagen, la del Belén de Sijena. Un Belén precioso que confeccionan, tallando la piedra, las hermanitas de Belén. Cada una de estas figuras es fruto de largas horas de oración y trabajo. De ahí, que nazcan con una buena catequesis bajo el brazo.

Me vienen varias figuras a la cabeza:

**San José:** Es una figura que transmite una gran paz y sosiego. Se halla sentado, con las manos sobre las rodillas y con un rostro sereno, apacible. Pero me nace preguntarme: ¿Cómo puedes estar en paz en la noche en la que va a ocurrir lo más grande de toda la historia? La respuesta es la pura confianza. No se trata de una espera pasiva, acomodada... sino de una espera confiada.

**María:** Ella ha sido tallada de tal manera que aparece tumbada. Y con una peculiaridad preciosa: tiene un hueco, muy bien disimulado, en donde se coloca el niño. Quizás ella nos hable esta Navidad de ese pequeño hueco que todos tenemos, esa soledad perenne que sentimos, la cual es signo de que el único que puede llenarnos totalmente es Cristo.

La siguiente figura es uno de los ángeles de este curioso Belén. **El ángel** del que hablo tiene una expresividad impresionante: los ojos muy abiertos y la boca abierta en forma de "O". Además de tener los brazos levantados. Signo de que la noticia que está anunciando no es



## ¿QUIÉN ERES?

cualquier noticia. Y como no es cualquier noticia, no se puede anunciar de cualquier manera. Es un anuncio que nace del asombro, de la emoción y del deseo de que los que escuchen esta Palabra experimenten, en su totalidad, la alegría y la profundidad de lo que significa este acontecimiento. No es cualquier noticia, sino la Buena Noticia. Y tiene que serlo realmente, para que el mismo ángel Gabriel se encuentre en este estado de asombro.

Por último, os propongo una figura más: **un pastor**. Pero no un pastor cualquiera. Hay más pastores en este Belén, igual que en los vuestros: con sombrero, con alforja, con ovejas, llevando una en brazos, etc. Pero este pastor tiene una peculiaridad: no tiene nada. Nada de nada. Y lo más bello de todo es su postura. No está de pie, ni sentado, ni tumbado... está arrodillado.

Quizás esta es la actitud de la Navidad. Al encontrarme frente al Dios de todo, que ha elegido no tener nada para darse(me) todo... yo ¿qué puedo hacer? Pues yo, que no tengo nada, solo puedo darte una cosa, a mí mismo por entero. Esa es la actitud del pastor: Aquí estoy, ya ves que no tengo nada, por tanto, nada puedo darte. Solo tengo esto: mi corazón, mi vida, mi amor, mi alabanza y adoración... y eso es lo que te puedo dar.

Pidamos la gracia, el regalo de poder hacer esto: darnos nosotros al Niño... no regalos, date tú. Ese es el mejor regalo que le podrás dar.

**Vuestro Párroco Julio**

DOMINGO IV DE ADVIENTO - CICLO A



## VIDA PARROQUIAL

### RETIRO ARCIPRESTAL DE ADVIENTO



Sábado 13 de diciembre, santa Lucía; en el templo de Chelva, de dimensiones catedralicias, nos acogen a las 11 de la mañana ofreciéndonos café, leche, variadas pastas saladas y dulces. A continuación en la capilla anexa, D. Fernando Carrasco comparte su reflexión sobre el ADVIENTO; sigue la exposición del

Santísimo y la posibilidad de recibir el sacramento del Perdón de Dios, a través de cinco sacerdotes del arciprestazgo con quienes se nos invitaba a hacer la confesión individual.

El eje central de la reflexión de D. Fernando fue "LA ALEGRÍA DE UN DIOS QUE SE ACERCA". Destacó que el Adviento es, ante todo, un tiempo para dejarse encontrar por Dios. A la luz del profeta Isaías, se nos recordó que el pueblo de Israel esperaba con esperanza el cumplimiento de las promesas de Dios, con la certeza de que Dios siempre cumple lo que promete. Esta espera confiada define también al cristiano, que en Adviento se prepara para un encuentro personal con Dios, fuente de la auténtica alegría cristiana.

Subrayó que Dios sale al encuentro del ser humano especialmente en su debilidad. Adviento invita a dejarse alcanzar, amar y transformar por el Señor, reconociendo que la salvación no es fruto del esfuerzo humano, sino iniciativa de Dios. En esta línea, San Juan Bautista llama a la conversión, a despertar y estar atentos, recordando que no se trata de hacer más cosas, sino de permitir que Dios arranque el mal de la vida y regale una vida nueva.

Otro aspecto esencial del Adviento es afinar la mirada, aprender a descubrir la presencia de Dios en lo cotidiano: en los gestos sencillos, en la bondad, en la justicia y en los pequeños signos de amor que se dan cada

día. El Adviento es tiempo de escuchar el clamor "Ven, Señor Jesús", un grito que nace de una humanidad herida que anhela belleza, bien y solidaridad, y que espera que los cristianos hagan presente a Jesús con palabras y gestos concretos en nuestros espacios familiares, laborales o de amistad.

Finalmente, destacó que Adviento es aprender a ver la realidad de otra manera, con esperanza. El Señor está vivo y no permite que el mal tenga la última palabra. Por ello, se nos anima a vivir la fe de forma humilde pero activa en las parroquias, sin lamentos ni quejas, confiando en que es el Señor quien guía y sostiene la vida comunitaria. El Adviento, así vivido, se convierte en un camino de esperanza, alegría y renovación interior. ¡Es un tiempo de gracia!

Damos Gracias a Dios por el regalo de estas tres horitas del Retiro que pudimos compartir un buen grupito de personas. La reflexión de D. Fernando nos ayudó a comprender este tiempo litúrgico como una preparación interior para el encuentro con Dios. Durante la exposición del Santísimo, pudimos disfrutar un clima de silencio, oración y adoración ante



el mismísimo Dios expuesto en una preciosa custodia. La posibilidad de recibir el sacramento del Perdón, que muchos aprovechamos, resaltó de manera especial la dimensión de reconciliación y conversión propia del Adviento.

Asun R.



## RINCÓN CARMELITANO

PUES EL AMOR NOS HA DADO DIOS...  
"Como nos ama, hácese a nuestra medida" (CV 8,11) Santa Teresa de Jesús.

La humanidad de Cristo está en la experiencia espiritual de Santa Teresa y es el corazón de su mensaje. Jesús, la Palabra hecha carne, el Dios vivo y presente en las realidades concretas de la historia personal y del devenir histórico del mundo, es para Teresa el que la llama y enamora, el que se ha dejado llagar por su amor, el que dora las culpas, es el Dios de las misericordias, el Jesús del Evangelio, el del portal de Belén nacido de la Virgen, el que da agua viva a la samaritana, el crucificado y resucitado de carne glorificada, que aún sigue llamando y sanando con su amor a todos aquellos que le encuentran.



Por eso Teresa no se la puede comprender sin esa identidad que manifiesta su nombre, ella es de Jesús, y queda plasmado en una forma veraz y contundente en su vida y en su obra que aún en los rasgos más sencillos y cotidianos son evangelio puro. Ella es Teresa de Jesús y Jesús es de Teresa como nos lo cuenta la bella tradición de aquel niño que vio en las escaleras del Monasterio de la Encarnación y que al final simplemente refleja esa relación transformante de identificación profunda con su Dios amigo.

Hermanas Carmelitas



## MENSAJES DE LEÓN XIV

El Evangelio muestra que desde la llegada al mundo, Jesús experimentó las dificultades relativas al rechazo. Esta pobreza incidió en cada aspecto de su vida.

El evangelista Lucas, narrando la llegada a Belén de José y María, ya próxima a dar a luz, observa con amargura: "No había lugar para ellos en la posada".

Jesús nació en condiciones humildes; recién nacido fue colocado en un pesebre y, muy pronto, para salvarlo de la muerte sus padres huyeron a Egipto.



Analloris ÁREA FORMACIÓN



De mis recuerdos  
y vivencias

### NAVIDAD 2025

"Y si alguna vez ¿por qué no ahora?"

Y también esta frase en otro sentido:

"Y si no ahora, ¿por qué alguna vez?"

refiriéndonos a uno de los intentos de actualización de nuestra renovación de reencuentro con la **Navidad de todos los días.**

Estaremos convirtiéndonos en personas de bendición cuando seamos personas que siempre bendicen; y que nunca maldicen.

Cuando seamos personas solucionadoras y no personas especializadas en anunciar o propagar amenazas y desgracias.

Entre nuestra paciencia y el consuelo que dan las Escrituras: mantengamos la esperanza.

Esperaré a que crezca el árbol y me dé sombra.

Pero abonaré la espera con mis hojas secas.

Esperaré a que brote el manantial y me dé agua.

Pero despejaré mi cauce de sus posos y sus lodos.

Esperaré a que apunte la aurora y me ilumine.

Pero sacudiré mi noche de sus horas agoreras.

Esperaré a que llegue lo que aún no sé, y me sorprenda.

Pero vaciaré mi casa de todo lo que, ya vacía, la está ocupando.

Y al abonar el árbol, despejar el cauce, sacudir la noche y vaciar la casa, mi tierra y el lamento se abrirán a la esperanza.

Entre nuestra humilde y necesitada paciencia y el consuelo que dan las Escrituras, mantengamos la esperanza.

Que el Espíritu de Dios nos ilumine y nos abra a la bondad de aceptar la Navidad

Agustín Cariñena Aliaga